
北京时间 11
月 21日，中国男篮
迎来 2025 国际篮
联亚洲杯预选赛第
二窗口期的首场比
赛，在合肥体育中
心体育馆迎战关岛
队，这也是郭士强
重返中国男篮帅位
后的首场正式比
赛。最终，在全场
观众的加油呐喊声
中，中国男篮凭借
曾凡博、胡金秋、胡
明轩等球员的出色
发挥以101比53战
胜关岛队。

【男篮亚预赛】轻取关岛，郭士强迎执教正赛首胜
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郭士强提出两点要求

““我们打出了团队篮球我们打出了团队篮球””
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为备战2025国际篮联男篮亚洲
杯预选赛第二窗口期比赛，中国男篮
自11月4日起在国家体育总局训练局
开展了新一期的集训，并且在比赛地
合肥进行了赛前的适应性训练。

尽管就双方的实力对比而言，中
国男篮的取胜难度并不算大，但考虑
到对阵关岛队的比赛，是郭士强接任
中国男篮主帅一职后的正式比赛首
秀，同时也是球队进入洛杉矶奥运
周期的首场正式比赛，因此重要性
不言而喻，“通过这两个星期的集
训，现在大家准备得非常充分。虽
然球员很辛苦，从联赛第一轮结束
之后一天没休，第二天就来报到训
练，但是通过这两个星期的训练调
整，大家状态非常好。”据中国男篮
主教练郭士强透露，自己在赛前主
要对全队提出了两点要求，“我们新

一届中国男篮需要做出全面的改
变。首先就是把我们男篮之前的优
良传统作风，在球场上的拼搏作风和
精神面貌要体现出来，包括我们的斗
志和积极性，这是非常重要的。第二
点就是我们要在球场上把攻防两端
练的东西，要求的东西执行出来，这两
点对于这场比赛至关重要。”

在新一届中国男篮的集训名单
中，张宁、邹雨宸和陆文博都是郭士强
上任中国男篮主教练后首次召入的球
员，而张宁在昨晚比赛中也受到了全
场观众最大分贝的欢呼与掌声，人气
可见一斑，“从入队第一天到今天，郭
指导强调最多的就是专注度。无论
是从个人的技术动作，还是全队的战
术，都需要保持一个全力以赴的状
态。当然，在这个过程中我也有犯
错，郭指导鼓励我，说这是难免的，也
是非常正常的。”尽管之前有过代表
三人篮球国家队征战奥运会的经历，
并且在CBA联赛中也有过不俗的表
现，但张宁表示在不同的球队，自己
所需要扮演的角色各有不同，都是经
历与成长，“无论在哪个队伍，找准自
己角色都是非常重要的。不能说只
是一贯地保持自己的打法，这是不可
能的。因为我们这支球队的队员来
自不同的CBA俱乐部，都需要去做一
些牺牲，努力去适应和磨合。”

对于绝大部分球迷而言，关岛
男篮都称得上是一支“神秘之师”，
以至于两支球队在历史上从未有
过交手记录。作为国际篮联近年
来的“新面孔”，这是关岛男篮第二
次参加亚洲杯预选赛，而第一次他
们在附加赛中两回合不敌中国台
北队，无缘正赛阶段。

在过去两年时间内，关岛队
曾经在世界杯预选赛上战胜过中
国香港队，而在亚洲杯预选赛第
一窗口期的两场比赛中，他们先
是以56比77不敌日本队，随后以
74比 63战胜了蒙古队。值得一
提的是，在与日本队的比赛中，关
岛队一度曾在半场以36比 35取
得领先，足以可见他们并不像外
界想象的那番是可以随便拿捏的

“软柿子”，“我们的队员们都非常
兴奋能够来到这里与中国队进行

比赛。我们主要观看了中国队与
日本队的比赛录像，他们非常注
重篮板球的拼抢以及身体方面的
对抗。”关岛队主帅EJ·卡尔沃坦
言球队希望借助此次亚预赛的机
会，向全世界的篮球迷展示自己，

“我们是国际篮联的新成员，很少
有机会参加这样的比赛。所以我
们希望能够通过这场比赛，向世
界展示自我，让更多人知道在关
岛这个小岛国家，也有很多热爱
篮球的人。”

在出任关岛队主帅之前，EJ·
卡尔沃曾经是关岛队的主力控球
后卫。自2012年开始，他担任球
队主教练一职，并且兼任关岛篮
协主席，不过他平日里不完全依
靠这份工作谋生，他的本职工作
是一名关岛的啤酒进口分销商，

“我自己有一份全职工作，篮球只

是我的爱好，并不是我的职业。
我的工作是售卖啤酒为主，我所
在的公司负责为关岛进口产品，
随后卖给周边的其他岛屿国家。”
据 EJ·卡尔沃透露，此次来到中
国，他还特意尝试品尝了中国当
地的一些啤酒，并且赞不绝口。

此次前来参赛的关岛队，主要
由几位有过NCAA（美国大学生篮
球联赛）经历的球员领衔，头号得
分手厄尼斯特·罗斯今年33岁，在
球场上司职锋线。在亚预赛第一
窗口期的比赛中，他场均可以贡献
全队最高的16.5分和9.5个篮板，能
够有50%的三分命中率，场均投进
3.5个三分球。此外，场均能够拿到
11分的得分后卫克鲁兹和场均得到
8分的加洛韦也都是关岛队的核心
主力成员，“就我当运动员时期，包
括当教练都是第一次打关岛队，此

前我们也没有跟关岛队比赛过。”
中国男篮主教练郭士强说道，“但
是通过我们从夏天就开始准备，其
实从6月份就开始准备对关岛队和
蒙古这两场比赛。我们通过他们
在2月份窗口期的两场比赛录像，
包括他们有些球员在别的国家的
比赛，以及有些在NCAA打过的录
像资料来进行准备。”

据悉，这支关岛队的12人名单
中，只有四人是职业球员，有三人是
大学生球员，其中包括他的儿子托
马斯·卡尔沃，其他的五名队员均有
各自的本职工作，“有的人是理发
师、商人，有的人是青年队的篮球教
练，他们都是因为热爱篮球才来到
这里。我要做的就是把他们聚拢在
一起，携手为了同一个目标而努力
和奋斗，让他们在身体和思想上同
时做好充足的准备，去迎接比赛。”

仅四人是职业球员，关岛队重在展示自我

此役，中国男篮派出了由胡明轩、
廖三宁、朱俊龙、曾凡博和胡金秋的首发
阵容。在首节进入状态较慢的情况下，
中国男篮在第二节连续利用成功的防
守打出反击，尤其是伤愈重返中国男篮
的曾凡博接连送出精彩暴扣，帮助球队
以45比27领先进入半场休息。易边再
战，手握大比分领先优势的中国男篮，在
比赛中显得越发从容，胡明轩、朱俊龙等
球员在外线相继命中三分，杨瀚森也利
用自身在内线的绝对高度优势打成进
攻，帮助球队顺利地将胜利收入囊中。

值得一提的是，战胜关岛队的比赛
是中国男篮时隔857天后在国际篮联的
正式比赛中，再次得分破百。整场比赛，
球队一共送出了30次助攻，12名球员全
部登场且均有得分入账，同时在三分线
外以超过四成的命中率，投进了13个三
分球，以至于对方主教练EJ·卡尔沃赛后
都称赞球队的转移球和团队配合相当
出色，“我们还是打出了自己的团队篮
球，包括在进攻机会选择方面做得比较

合理。”郭士强说道，“任何比赛对我们来
说都是有非常大的锻炼价值。现在是
一支相对比较年轻的中国男篮，多打比
赛对他们有很大帮助。今天开局大家
打得比较紧张，这也很正常，但是通过后
面高强度的防守，给对手造成了很大压
力，打出了我们自己的东西。”

毫无疑问的是，曾凡博的发挥成为
了中国男篮此役的亮点之一。出战24
分钟的他，此役拿到14分、8个篮板和3
次助攻，上半场更是送出炸裂的两次扣
篮，点燃全场，“就是尽量完成郭指导对
我的战术灌输。这两年经历了很多伤
病，夏天集训也没有参加比赛，郭指导一
直鼓励我，让我在场上释放自己。”曾凡
博说道，“今天上场就是尽全力去拼，状
态还算不错，下一场继续努力。我们只
集训了两周时间，开局有些起伏，后面比
分拉开之后，郭指导也一直在强调要保
持防守强度，不要松懈，打出自己的优
势，所以还有很多不足需要去提高。”

在战胜关岛队之后，中国男篮目前

以2胜1负的战绩暂列C组第二，仅次
于三战全胜的日本队。对于中国男篮
而言，此次亚洲杯预选赛的目标无疑是
以小组前两名直接晋级亚洲杯。因此，
中国男篮本次窗口期的两场比赛唯有
全胜，才能进一步奠定自己在小组前两
名的优势。

根据赛程安排，中国男篮的下一场
比赛将于11月24日客场对阵蒙古队。
在亚预赛第一窗口期的交手中，中国男
篮曾经以80比49战胜对手。在昨天稍
早前结束的比赛中，蒙古队在客场以
75 比 93 不敌日本队。而在明年 2 月
份，中国男篮将在亚预赛第三窗口期分
别在主场迎战日本队，随后前往客场对
阵关岛队，“我们新一届中国男篮的目
标很明确。短期目标是打好亚洲杯窗
口期的预选赛，包括明年2月份的两
场，以及明年8月份的亚洲杯正赛，长
期目标是2027年世界杯和2028年奥
运会入场券，这两个目标我们都要去做
好。”郭士强说道。

时隔857天，中国男篮得分再破百


